

SEÑALAN AL GOBIERNO DE MADURO DE NO CUBRIR VENCIMIENTOS POR MÁS DE 2 MIL MDD

## Acusan a Venezuela de entrar a *default* parcial

AFP/Caracas

**E**l gobierno de Venezuela y su petrolera PDVSA entraron en *default* parcial este martes por retrasos en el pago de bonos por cientos de millones de dólares, según las agencias estadounidenses de servicios financieros Standard & Poors (S&P) y Fitch, lo que amenaza con desencadenar el

incumplimiento de su abultada deuda externa.

S&P colocó el “*default selectivo*” por el impago de 200 millones de dólares de los bonos soberanos 2019 y 2024, y Fitch declaró a PDVSA en “*default restringido*” por los títulos vencidos el 2 de noviembre y 27 de octubre, de 1,169 millones y 842 millones, recibidos por los tenedores con una semana de retraso.

El ministro de Comunicación, Jorge Rodríguez, aseguró que Venezuela es “buen pagador” y canceló esas obligaciones, así como intereses del bono PDVSA, equivalentes a 81 millones de dólares, vencidos la semana pasada.

La rebaja de las calificaciones crediticias ocurrió horas después de una reunión el lunes de miembros del gobierno y acreedores, a quienes no ofreció un plan

concreto para renegociar la deuda soberana y de PDVSA, de unos 150 mil millones de dólares.

Aunque los acreedores salieron decepcionados de la cita, el gobierno la consideró un “rotundo éxito”. “Hemos iniciado de manera franca, clara y correcta el refinanciamiento de nuestra deuda externa”, aseguró Rodríguez.

El vicepresidente Tareck El Aissami, principal negociador, anunció que

mesas técnicas evaluarán propuestas en próximos encuentros que aún no han definido una fecha, y responsabilizó al presidente de EU, Donald Trump, de provocar los atrasos por las sanciones financieras que impuso a Venezuela.

Tanto Fitch como S&P advirtieron que las sanciones dificultarán una negociación. Además, EU sancionó a El Aissami, prohibiendo a sus ciudadanos tratar con él.

El presidente Nicolás Maduro, que aduce una “persecución financiera” liderada por Washington, afirmó el domingo que “el *default* nunca llegará a Venezuela”. **M**